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GIORNALINO C.C.R.                                                             
Vi siamo mancati? Dopo due anni dall’ultima pubblicazione 
torna il giornalino del Consiglio Comunale dei Ragazzi.    
Per restare sintonizzati con le iniziative e i progetti 
il Consiglio aveva già pensato di creare un giornalino 
per noi alunne ed alunni e quest’anno abbiamo deciso
di continuare questa tradizione.

                                          
PROGETTI                                                                                         
Ogni anno il Consiglio Comunale dei Ragazzi si riattiva e 
porta avanti nuovi progetti.
Quest’anno non è un’eccezione. Ecco i nuovi  progetti pen-
sati fino ad ora per il 2024/25:
- Rinnovamento della bacheca Falcone Borsellino
- Inaugurazione del Parco Falcone Borsellino
- Riassestamento delle panchine scolorite
- Panchina viola della Gentilezza 
Ma non dimentichiamoci dei vecchi…
Ecco i progetti più importanti del 2023/2024:
- Panchine
- Tesori Aperti
- Installazione delle Bandiere della Pace
- Completamento del muretto

COMPOSIZIONE C.C.R. 
Come ben sapete ogni due anni il 
C.C.R. rinnova la sua composizio-
ne.
Ogni classe vota due ragazzi che 
diventeranno Consiglieri. Poi, 
alla prima consiliare, si elegge il 
Sindaco.
Ecco l’elenco:
Giorgia Restaino 4A
Rebecca De Rossi 4A
Sonia Shitaj 4B
Luca Montanari 4B
Davide Bernardini 5A
Gianmaria Piazza 5A
Tommaso Teodorani 5B
Giulia Vallicelli 5B
Leonardo Zoli 1A
Emma Camaiti 1B
Matteo Farneti 1B
Beatrice Anna Florescu 1C
Sofia Maria Radoi 1C
Guido Cuppini 2A
Lorelay Pappaterra 2A
Aurora Valmori 2B
Linda Amaro 2B
Martina Apuzzo 2C
Federico Biondi 3A
Rayan Dakiri 3A
Diana Bodochi 3B
Diego Stucco 3B
Mia Marzocchi 2C Sindaco
Matilde Valli 1A ViceSindaco



VIAGGI A ROMA
Durante il secondo anno del mio mandato da Sindaca del Consiglio comunale dei Ragazzi (2022-2024), ho ricevuto due 
inviti a Palazzo Montecitorio, il primo dei quali, nell’agosto del 2023, da parte del Presidente della Camera dei Deputati 
Lorenzo Fontana. Abbiamo così avuto la fortuna di partecipare al 75esimo anniversario della Costituzione Italiana, che 
si celebra il 19 settembre di ogni anno.  

Il giorno seguente, verso le otto del mattino, abbiamo 
preso parte all’Udienza generale di Papa Francesco in 
Piazza San Pietro. La cerimonia è stata molto emozio-
nante: il Papa ha letto le parole del Vangelo e, subito 
dopo, uno alla volta, i rappresentanti degli altri Paesi 
presenti e provenienti da tutto il mondo lo rileggevano 
ciascuno nella propria lingua.
Alla conclusione dell’Udienza ci siamo radunati per una 
foto ricordo con il Papa che ci ha fatto i complimenti invi-
tandoci a proseguire nelle nostre attività. Abbiamo avuto 
l’onore di stringere la sua mano ed è stata un’esperienza 
incredibile.

Il 30 maggio scorso ho avuto l’onore di partecipare in prima persona, assieme ad altri 25 ragazzi sindaci, ad un altro 
importante evento istituzionale che si è svolto all’interno del Palazzo di Montecitorio in occasione del Centenario della 
morte di Giacomo Matteotti. La celebrazione si è svolta alla presenza delle più alte cariche politico-istituzionali, tra cui 
il Presidente della Repubblica Sergio Mattarella, la Presidente del Consiglio Giorgia Meloni, il Presidente della Camera 
Lorenzo Fontana e del Senato Ignazio La Russa insieme a Parlamentari e Senatori tutti.  Durante questo evento, sono 
stati ricordati il periodo storico del Ventennio fascista, le opere compiute da Giacomo Matteotti ed altri argomenti di 
grande interesse. Noi giovani sindaci dei Comuni di tutta Italia ci siamo sentiti davvero onorati dell’invito: eravamo seduti 
sugli scranni della Camera dei Deputati. È veramente difficile esprimere a parole quale grande emozione sia stata per 
me assistere così da vicino ad un evento di tale importanza.

Insieme alla prof.ssa Claudia Cortesi, ci siamo ritrovati davanti a Palazzo 
Montecitorio con gli altri quattordici giovani sindaci provenienti da tutta 
Italia, in rappresentanza dei rispettivi Comuni.
La cerimonia è stata preceduta dall’emozionante interpretazione dell’Inno 
italiano cantato da Andrea Bocelli.

Subito dopo, Lorenzo Fontana ha aperto la Cerimonia con un discorso in cui ringraziava tutti noi baby-Sindaci per la 
partecipazione all’evento. È stato proiettato un video molto interessante che illustrava il livello medio di istruzione nel 
nostro Paese ed il grado di analfabetismo ampiamente diffuso durante gli anni Cinquanta del secolo scorso. Inoltre, il vi-
deo non mancava di ricordarci gli articoli della nostra Costituzione che garantiscono, da allora, a tutti e tutte noi il diritto 
allo studio. Poco dopo essere usciti dal palazzo, ci siamo recati a Piazza Navona per fare le ultime foto-ricordo insieme 
agli altri baby-Sindaci.

Dopo aver pranzato insieme e avuto l'opportunità di confrontarci sui vari 
aspetti delle nostre attività di Sindaci, ci siamo ripromessi di rimanere 
in contatto via e-mail. Abbiamo poi proseguito la giornata con una visita 
collettiva al Consiglio Superiore della Magistratura, durante la quale un 
magistrato ci ha illustrato le attività del Consiglio, il ruolo dei magistrati 
stessi ed i tre poteri dello Stato. Abbiamo avuto il privilegio di assistere ad 
una breve lezione di Diritto costituzionale e di Educazione civica.

Camilla Valli

Alla fine della giornata, il Coordinatore nazionale dei Consigli comunali dei Ragazzi prof. Giuseppe Adernò, ci ha prean-
nunciato che il prossimo anno si terrà un evento importante a Caiazzo (in provincia di Caserta) a cui saranno invitati tutti 
i baby-sindaci e gli eventuali baby-consiglieri.



LE NOSTRE PANCHINE ARCOBALENO
Finalmente, dopo quasi tre anni di lavoro, Castrocaro e 
Terra del Sole si colorano con le nostre panchine!

IL LAVORO DIETRO IL RISULTATO
Per arrivare al risultato finale ci sono voluti molti passag-
gi: prima è nata l’idea del progetto, sono state richieste le 
panchine e comprati i colori, sono state smontate per poi 
essere scartavetrate da noi ragazzi, pitturate, rimontate, 
infine sono state posizionate.
L’INAUGURAZIONE
L’inaugurazione si è tenuta il 18 dicembre 2023 presso 
la panchina del telefono azzurro, davanti alle scuole, in 
due fasce orarie diverse, la prima per le elementari e la 
seconda per le medie e la cittadinanza.
Hanno parlato la Sindaca dei Ragazzi Camilla Valli e l’ex 
Sindaco di Castrocaro Tonino Biondi.

!NEWS!
Le quarte elementari realizzeranno una nuova panchina 
con tema gentilezza e colore viola. Sarà posizionata a 
Terra del Sole

CICERONI PER UN GIORNO
Lo sapevate che dal 2022 è nata una manifestazione 
culturale chiamata “Tesori aperti”?

In quella giornata vengono aperti al pubblico tutti i monu-
menti simbolici del nostro comune di Castrocaro Terme e 
Terra del Sole.
Quest’anno si è svolto il 7 aprile 2024. Il C.C.R. ha deciso 
di partecipare per la prima volta a questa iniziativa che è 

stata un grande successo : ben 52 alunni dalla Scuola 
Primaria all’ultimo anno della Secondaria di Primo Grado 
hanno accettato di diventare Ciceroni per un giorno. 
Per questa occasione è stata data a noi ragazzi la possi-
bilità di indossare vestiti di epoche passate: abiti bellissi-
mi e preziosamente adornati che ci hanno proiettato in un 
mondo passato ricco di fascino.

Varie persone si sono presentate nell’arco della mattina-
ta e noi studenti, preparati precedentemente dai nostri 
docenti, abbiamo svolto il ruolo di vere e proprie guide 
turistiche.
È stata un’esperienza fantastica : non soltanto perché ci 
ha permesso di conoscere meglio il territorio nel quale 
abitiamo ma anche perché ci ha dato la possibilità di par-
lare davanti a un pubblico di adulti che ha mostrato molto 
interesse per i nostri racconti.
Sicuramente anche il prossimo anno parteciperemo con 
entusiasmo all’iniziativa.

MORROVALLE
L’8 maggio e il 9 maggio 2024 si è tenuto a Morrovalle (in 
provincia di Macerata) il Raduno nazionale dei Ragazzi 
Sindaci e del C.C.R., in occasione del 35° anniversario 
del primo Consiglio Comunale dei Ragazzi.
Nella prima giornata molti sindaci ed ex-sindaci si sono 
incontrati per raccontarsi e parlare del proprio C.C.R.. 
Uno dei tanti baby-sindaci ha fatto una proposta molto 
concreta, invitando gli altri C.C.R. presenti alla stesura di 
un giornalino condiviso nel quale inserire tutti i progetti in 
corso. Lo stesso giorno ha parlato Aurelien Nicoletti, re-
ferente del C.C.R. di Schilitigheim (in Alsazia) formato da 
39 bambini ed ha illustrato le differenze esistenti rispetto 
ai nostri C.C.R. La più importante di queste è che non 
vi sono né sindaci né vice-sindaci.  Al termine del suo 
discorso ha auspicato un incontro nella città francese ed 
anche una visita al Parlamento Europeo di Strasburgo.
Conclusi tutti gli interventi, i sindaci presenti hanno rinno-
vato il giuramento.
Il 9 maggio 2024, giornata dell’Europa, sono intervenute
molte autorità importanti e la mattinata è cominciata con

Mia Marzocchi
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l’ascolto dell’Inno italiano, francese ed europeo.
 Ci è poi stato letto un messaggio da parte del Presidente 
della Repubblica Mattarella, uno del Ministro dell’Istru-
zione ed infine uno da parte del Presidente della Camera 
Lorenzo Fontana, che, il 22 settembre 2023, aveva invita-
to tutti i baby-sindaci d’Italia a prendere parte al 75esimo 
anniversario della Costituzione.

Molto interessante è stato l’intervento di Giuseppe 
Adernò, coordinatore dei Consigli Comunali dei Ragazzi 
di tutta Italia, che ci ha ricordato la prima volta in cui 
l’educazione civica venne inserita nella scuola nel lontano 
1958, grazie all’intervento dell’onorevole Aldo Moro.
È stata anche ricordata la figura di Giulio Regeni, ex 
Sindaco dei Ragazzi di Fiumicello (in provincia di Udine) 
dal 2001 al 2003, brutalmente assassinato al Cairo il 25 
gennaio 2016.
Entrambe le giornate si sono concluse con il rinnovo del 
giuramento da parte dei Consiglieri.
Sono stati momenti ed incontri interessanti e preziosi.

IL NOSTRO MURETTO
Nel lontano 2008, i ragazzi del C.C.R. hanno deciso di 
dare vita al muretto della scuola per riprodurre disegni 
tematici. La prima idea è stata quella di dipingerlo com-
pletamente, ma quanti anni ci sarebbero voluti prima di 
terminarlo con le sole nostre forze?
Durante l’estate del 2019, sotto il mandato di Filippo 
Minati, alcune parti del muretto, ormai rovinate dal tempo, 
sono state reimbiancate per poter essere ridipinte con 
nuovi disegni che sono stati realizzati, nel gennaio del 
2021, dalle classi seconde della scuola secondaria di 
primo grado. Le tematiche scelte (il subacqueo che 
raccoglie i rifiuti dal mare e i bambini che si tengono 
per mano con le bandiere di tutte le nazionalità presenti 
nel territorio) sono poi state riprodotte dagli studenti del 
Liceo Calboli di Forlì, sotto la supervisione della prof.
ssa Alessandra Gellini nel maggio del 2022 (parte vicino 
all’ingresso della Scuola Media) e dagli alunni di tutte le 
classi della Secondaria, sotto la supervisione della prof.
ssa Laura Della Gaudenza e del prof. Antonio Carrese 

nel maggio del 2024 (parte vicino alla Pista Via vai).
L’inaugurazione di entrambi i muretti è avvenuta lunedì 3 
giugno in presenza delle autorità scolastiche, del Sindaco 
e delle due docenti coinvolte.
Che bello vedere finalmente il nostro muretto completa-
mente dipinto!

BANDIERE DELLA PACE 
Il 6 giugno 2024, ultimo giorno di lezione, Camilla Valli, 
Sindaca del C.C.R, insieme al Sindaco del comune di 
Castrocaro Terme e Terra del Sole Francesco Billi e al 
dirigente scolastico dell’ I.C. Valle del Montone Antonio 
Citro, ha partecipato alla cerimonia di inaugurazione delle 
bandiere della Pace. La cerimonia si è tenuta nel giardino 
della scuola primaria “Serri Pini” di fronte a tutti gli alunni 
e agli insegnanti dell’istituto che, con  entusiasmo, duran-
te l’anno scolastico, hanno preparato i testi sulla pace da 
leggere durante la cerimonia. Alcuni ragazzi del C.C.R. 
hanno letto le poesie  e le riflessioni preparate durante le 
ore di educazione civica.

Successivamente la Sindaca dei Ragazzi è salita sulla 
terrazza principale della scuola Primaria, affacciata sulla 
Biblioteca, ed ha innalzato una delle due bandiere della 
pace. 

RINGRAZIAMENTI
Realizzare tutte queste iniziative è stato possibile soprat-
tutto grazie ai fondi che ogni anno il Comune dà al Con-
siglio Comunale dei Ragazzi per potere avviare progetti 
importanti.
Quest’anno abbiamo incrementato il budget di 500 
euro annuale grazie ad una donazione di una parte del 
ricavato della vendita del libro “Vite Sospese” del prof 
Marco Susanna e alla vendita delle T-shirt e delle felpe 
del babbo del consigliere Diego Stucco che ringraziamo 
infinitamente. Tali entrate serviranno a realizzare i tanti 
progetti anche dell’anno prossimo.

La redazione, il C.C.R. e la Sindaca dei Ragazzi 
vi salutano e vi augurano un Buon Anno 2025

Cecilia Mantellini
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